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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITE DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 12 DÉCEMBRE 2023 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 12 DECEMBER 2023 
  



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

ALTUNSOY Selin Ferhat ile Sirin, Kerem ile Asli : étude des motifs religieux de deux légendes populaires turques 
Ferhat ile Sirin, Kerem ile Asli: study of the religious motifs of two Turkish folk legends 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

ARGENTA Fiona Repenser les droits humains face au changement climatique 
Toward a reconceptualization of human rights in the face of climate change 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BERT Valentin Significations des transformations des masculinités, une ethnographie à Palerme. 
Significations of transformations in masculinity, an ethnography in Palermo. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BETTAHI Lamia Prise de parole en public : étude et modélisation des aspects productifs (fluence et voix) et émotionnels (anxiété) influençant
la qualité d'une présentation orale 
Public speaking: study and modeling of productive (fluency and voice) and emotional (anxiety) aspects affecting the quality of
an oral presentation 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

BODEN Martin Histoire des savoirs forestiers dans l'espace belge à la fin de la modernité (1754-1886). Enjeux actuels et constructions
passées 
History of forestry knowledge in Belgium at the end of the modern era (1754-1886). Current issues and past constructions 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CARLIER Justine Améliorer le bien-être au travail : conception et évaluation de trois stratégies 
Improving Well-being at Work: Design and Evaluation of three strategies 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

CHEVALIER Bérénice Les genres dans la société mérovingienne : au croisement de l'anthropologie biologique et de l'archéologie funéraire 
Gender in Merovingian society: at the crossroads of biological anthropology and funerary archaeology 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

COLIGNON Alice Maintenir nos enseignants : une étude sur la résilience organisationnelle des écoles urbaines 
Keeping our teachers : a study on the organizational resilience of urban schools 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DE THIER Pierre Entre bodybuilding et modifications corporelles lourdes : étude des monstres contemporains 
On bodybuilding and heavy body modification: a study of contemporary monsters 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DETHISE MARTINEZ Sara Les jeunes face aux jeux vidéo : quelle perception ont-ils des discours éducatifs portant sur leurs pratiques ? 
Young people and video games: how do they perceive the educational discourse on their practices? 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 12 DÉCEMBRE 2023 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 12 DECEMBER 2023 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

DUSINGIZE Marie-Fidèle Performer la masculinité noire dans des groupes de jeunes en Belgique : éprouver les théories anglo-saxonnes sur les
hommes noires 
Performing black masculinity in youth groups in Belgium: testing Anglo-Saxon theories of black men 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

FEHÉR Luca Together we bloom : exploiter l'hypocrisie collective pour soutenir les politiques de conservation de la biodiversité 
Together We Bloom: Leveraging Collective Hypocrisy to support Biodiversity Conservation Policies 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GOFFARD Thomas Le PTB-PVDA par le bas. Sociologie de l'engagement dans un contexte de crise des partis politiques en Europe 
The PTB-PVDA from below. Sociology of commitment in a context of political party crisis in Europe 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

GOLAB Dominik L'empathivité : Développer le potentiel commun d'empathie et de créativité dans la RV immersive. 
Empathivity: Developing the common empathy-creativity potential in immersive VR. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

LEBRUN Luce L'avortement par le prisme de « care » en Belgique :parcours de soin et parcours de vie 
Abortion through the prism of "care" in Belgium: pathways of care and life trajectories 

Boursier FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MENESES ALVAREZ Nicolas Contributions à l'analyse interculturelle de la grammaire de l'émancipation sociale dans la scholastique tardive en contexte
colonial. 
Contributions to the intercultural analysis of the grammar of social emancipation in late scholasticism in colonial context 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MERCIER Sophie Informer et représenter la question de genre au Parlement 
Informing and representing gender issues in Parliament 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MICHAUX Clarisse L'auteur·e et son intentionnalité en contexte d'arts aux frontières de l'art. Réflexions esthétiques et philosophiques. 
The author and their intentionality in the context of arts at the borders of art. Aesthetic and philosophical reflections. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

MUSNI Denise Devenir mère sans partenaire à un âge avancé : le rôle des caractéristiques socio-économiques et de la proximité des
parents 
Becoming a mother without a partner at later ages: the role of socioeconomic characteristics and proximity to parents 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

OZDEN Merve Inclusion et inégalités scolaires intersectionnelles : Étude qualitative du dispositif des pôles territoriaux dans l'enseignement
primaire bruxellois 
Inclusion and intersectional educational inequalities: A qualitative study of the territorial poles in Brussels primary education 
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Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PARMENTIER Margot "Le vécu de la surveillance électronique par le milieu d'accueil des justiciables" 
"The Effects of Electronic Monitoring on Offenders' Families" 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

PYROVOLAKI Effrosyni L'empathie... Relier les gens : établir des relations significatives dans les soins aux personnes atteintes de démence. 
Empathy. Connecting people: building meaningful relationships in dementia care. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

RAKOTOMALALA Laura Conscience légale et action collective : l'impacte du statut de travailleur sur les revendications en matière de droits sociaux et
du travail des 'sans-papiers' à Paris et à Bruxelles 
Legal consciousness and collective mobilization: the impact of the worker status on undocumented migrants' social and
labors rights claim in Brussels and Paris 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

REBILLARD Fanny Les rapports franco-japonais dans l'édition de musique de jeu vidéo (2010-2023) 
French-Japanese relationships through video game music publishing (2010-2023) 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

TRIBOUT Lola Masculinités hybrides. La contraception masculine au prisme du genre et de la classe sociale en Belgique francophone et en
France. 
Hybrid Masculinities. Male contraception through the prism of gender and social class in French-speaking Belgium and
France. 

Boursière FRESH 1ère bourse 
FRESH grantee 1st grant 

VAN HEUVERSWYN Elise Impact du geste graphomoteur ou de l'écriture au clavier sur les compétences en lecture des enfants tout venant et
dyslexiques 
Impact of handwriting or typewriting on reading skills in typically developing children and children with dyslexia 
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Applicant
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Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

IMIN Sonya Négociation des identités et des représentations chez les artistes ouïghours de la diaspora 
Representations and Identity: Negotiations of Uyghur Artists in Diaspora 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MAES Henry Contribution des mouvements sociaux à la polarisation affective : comment les mobilisations LGBTQI+ et antigenre façonnent
les identités "nous contre eux". 
Social movements contribution to affective polarization: how LGBTQI+ and anti-gender mobilizations shape "us vs. them"
identities 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

MARRA DE ARTINANO Ignacio L'Impact Local des Entreprises Multinationales: Comment Elles Affectent les Économies Émergentes 
The Local Impact of Global Firms: How Multinational Companies Affect Emerging Economies 

Boursier FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

RISHEHCHI FAYYAZ Mohammad Conception de réseaux de chaînes d'approvisionnement pour accroître la résilience 
Designing Supply Chain Networks to Increase Resilience 

Boursière FRESH 1ère bourse - 2ème
année 
FRESH grantee 1st grant - 2nd year 

ROBBEETS Caroline Vers une éducation critique aux interfaces des réseaux sociaux : conception et évaluation d'une activité éducative à
destination des adolescent·es 
Towards a critical education about social network services interfaces: design and assessment of an educational activity for
adolescents 
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APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 12 DECEMBER 2023 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant
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Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

ALVAREZ Pablo Essais sur l'économie du développement avec un accent sur l'inégalité de genre 
Essays on development economics with a focus on gender inequality 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BEYAERT Léopold Mine durable ou colonialisme vert ? Regards croisés sur la notion de durabilité relative au projet minier de Gállok. 
Sustainable mining or green colonialism ? Different perspectives on the notion of sustainability about the Gállok mining
project. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BOEVER Camille L'effet des rites funéraires sur l'ajustement au deuil : étude des trajectoires de deuil dans une situation de restriction de la
ritualité funéraire. 
Study of the effect of mourning rituals on bereaved people's adjustment to loss 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

BRASSINE Nadège Approche basée sur les forces du mineur en conflit avec la loi (MCL) en milieu de placement : validation et effets sur la
récidive 
Strengths based approach with juvenile offenders in detention centers: validation study and links with recidivism 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CLAESSENS Pauline Les stratégies digitales des partis politiques: comprendre le choix du répertoire d'action partisan 
The online strategies of political parties: understanding the choice of partisan action repertoires 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

CLARK Ben Des archives au terrain : Le CERF (1967-1973) et la modernisation de l'habitat rural dans le sud du Maroc. 
From archives to field : CERF (1967-1973) and the modernization rural housing in southern Morocco. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DE BEVERE Audric Simulation ex-ante d'une taxe carbone et de l'utilisation des revenus générés en Belgique : efficacité environnementale et
effets distributifs 
Ex-ante simulation of a carbon tax and its revenue-recycling scheme in Belgium: environmental effectiveness and distributive
impacts 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DE COCK Valerie Les effets du découplage organisationnel dans le domaine de la diversité et de l'inclusion sur les travailleur.euse.s. 
When organisations don't walk their talk: The effects of organisational decoupling in the domain of diversity and inclusion on
internal stakeholders. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DE FRANCQUEN Cécile Techniques de fabrication de la poterie en Asie du Sud-Est : Approche comparée et mise en perspective historique 
Pottery manufacturing techniques in Southeast Asia: Comparative approach and historical contexualisation 

Page 6 / 9 

 
CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 12 DÉCEMBRE 2023 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 12 DECEMBER 2023 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

DOFFINY Valentine Étiologie criminelle des femmes incarcérées en Belgique francophone : de l'influence du parcours de vie au maintien dans la
carrière délinquante 
Criminal etiology of incarcerated women in French-speaking Belgium : from the influence of the life course to maintenance in
the delinquent career 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

ESCOUFLAIRE Louis OpiNews : l'analyse automatique de l'opinion dans les articles de presse en français comme outil de lutte contre la polarisation
de l'information en ligne. 
OpiNews : automatic analysis of opinion in French-language press articles to fight online information polarization. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

INGELS Anais Individualiser la prise en charge neuro-cognitive de poly-consommateurs de drogue au moyen d'un batterie d'évaluation
combinant neurophysiologie et neuropsychologie . 
To individualize the management of poly-drug users by means of a combined neuropsychological/ Electrophysiological
battery of evaluation as biomarker of multiple cognitive impairments. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

JACQUEMART Justine Mieux comprendre le rôle des pratiques enseignantes dans la réussite des étudiants universitaires 
A better understanding of the role of teaching practices in the success of university students. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LARGO Dounia Coopératives, syndicats et unions féminines : exploration des dynamiques de genre en milieu agricole en Belgique. 
Cooperatives, trade unions and women's unions : exploring gender dynamics in agriculture in Belgium. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LAUREAU Julia Femmes, nationalisme et démocratie en Pologne contemporaine. Une ethnographie des luttes "pro-choix" et "pro-vie" sous le
gouvernement du PiS. 
Women, nationalism and democracy in contemporary Poland. An ethnography of "pro-choice" and "pro-life" struggles under
the PiS government. 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LECLERCQ Arno L'anthropologie en Belgique : enquête sur un champ scientifique en quête d'autonomisation 
Anthroplogy in Belgium : Investigating a scientific field looking for empowerment 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

LERCHS Lucas Marges socio-écologiques, pratiques locales et marginalisation territoriales dans la périphéries de Sao Paulo 
Socio-ecological margins, place-based practices and territorial marginalisation in Sao Paulo periphery 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MALO RICO Diego L'économie politique des conflits en Afrique : commerce, chocs économiques, diversité ethnique et groupes violents. 
The political economy of conflict in Africa: trade, economic shocks, ethnic diversity, and violent groups. 
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CANDIDATURES RETENUES PAR LE COMITÉ DE GESTION DU FRESH EN SA SÉANCE DU 12 DÉCEMBRE 2023 

APPLICATIONS SELECTED BY THE MANAGEMENT COMMITTEE OF THE FRESH OF 12 DECEMBER 2023 
  

Instrument Candidat-Candidate
Applicant

Titre du projet
Project title



Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MARIE Nolwenn Hypnose, méditation et transe cognitive auto-induite pour améliorer la qualité de vie des patients post-traitement en
encologie. 
Hypnosis, meditation and self-induced cognitive trance to improve patients'quality of life after treatment in oncology. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

MATHIJS Louise ACT Parents Raising Safe Kids : l'évaluation de l'efficacité du programme parntale ACT-PRSK dans le contexte culturel de la
Belgique 
ACT Parents Raising Safe Kids: evaluating the efficacy of the ACT-PRSK parenting program in the cultural context of
Belgium 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PEREZ RIAZA Baptiste Essais sur les crypto-actifs et la stabilité financière 
Essays on crypto-assests and financial stability 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

PHILIPPE Elise Un héritage problématique ? Les monuments funéraires comme noeuds d'interactions spatiales, sociales et rituelles dans les
Pays-Bas méridionaux et la Principauté de Liège (1620-1750) 
A problematic heritage? Funerary monuments as nodes of spatial, social and ritual interactions in the Southern Netherlands
and the Principality of Liege (1620-1750) 

Boursier FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

REGGERS Wouter La transmission intergénérationnelle des mémoires et des émotions liées à la collaboration et à la colonisation en Belgique. 
The Intergenerational Transmission of Memories and Emotions Related to Collaboration and Colonization in Belgium. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

RIGAUX Morgane Essais sur l'économie de la famille : formation des ménages, préférences de consommation et droits des femmes à travers
différents horizons socio-économiques. 
Essays in family economics : exploring household formation, consumption preferences, and women's rights across
socio-economic landscapes. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VANCAMPENHOUDT Lyse Artistes femmes en Belgique (1945-1970) : des réseaux artistiques à l'institution muséale, écriture de nouveaux récits. Les
cas de Jane Graverol, Suzanne Van Damme, Anne Bonnet, Berthe Dubail. 
Women artists in Belgium (1945-1970) : artistic networks at the museum institution, writing of new narratives. The cases of
Jane Graverol, Suzanne Van Damme, Anne Bonnet, Berthe Dubail. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VANDEN BERGHE Chloé La ville et le terrier. Histoires politiques et sociales de renards roux (Vulpes vulpes) en région de Bruxelles-Capitale 
The city and the den. Social and political histories of red foxes (Vulpes vulpes) in the Brussels-Capital Region. 

Boursière FRESH 2ème bourse 
FRESH grantee 2nd grant 

VERMEULEN Sonia Architecture du bâti scolaire et bien-être des enseignants. 
School building architecture and teacher well-being. 
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